

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana. 1 Ptas. Mes.
PROVINCIAL Y FORAJEROS. 3 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO. 12 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR. 12 Ptas. Trimestre.
Por menor, 5 céntimos de venta.
Por mayor, 50 céntimos de venta.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de líneas.
Toda la correspondencia y gires deben dirigirse al ADMINISTRADOR.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO LIII.—NUM. 16.265

Madrid.—Martes 19 de Agosto de 1902

Cinco ediciones diarias

ALCALÁ, 19, ASCENSOR
3 americanas platinas 3 pesetas.

EL CONSEJO DE MINISTROS

El político ni administrativo.
Fue verdaderamente un Consejo soso, como declaraba uno de los consejeros. Se aplazaron indefinidamente dos proyectos y otro no tanto. Y con esos plazos para resolver y una crónica del viaje regio debía a los optimismos del duque de Veragua, se acabó la reunión.
Del plan de los viajes regio que faltan nada se sabe.
Por ahora se limitan a la excursión a Galicia. En octubre probablemente irá el Rey a Zaragoza.

NOTA OFICIOSA

Comenzó el Consejo a las seis.
El ministro de Gracia y Justicia dió cuenta de un proyecto de decreto, para la creación, en virtud de la autorización concedida por el artículo 17 de la ley de Presupuestos de 1900, de la Sala tercera del Tribunal Supremo, que ha de conocer de los asuntos contencioso-administrativos.
Este proyecto, de conformidad con lo más esencial con el dictamen de la comisión de Códigos, fue leído por el ministro de Gracia y Justicia, explicando toda la importancia y trascendencia que en el asunto se trata de la reforma en el relativo a los tribunales provinciales y a la modificación del artículo 84 de la vigente ley de lo Contencioso.
Como esta reforma afecta a la organización actual del Consejo de Estado, el presidente manifestó que a ella tenía que ir unida la reorganización de dicho alto cuerpo, y expuso las bases principales que para llevarla a efecto tiene en proyecto, acordándose que los ministros de Gracia y Justicia, Hacienda, y Agricultura examinasen ambos proyectos para proponer en su día la forma de realizarlos conjuntamente.

También el Sr. Montilla puso en conocimiento de sus compañeros la cifra verdadera de exiguas que queda disponible en el presupuesto de su departamento para atender al pago de indemnizaciones a testigos y peritos y costas de jurados, encontrándose el Consejo de ministros con la dificultad de que limitadas las transferencias de crédito y las concesiones de suplementos y créditos extraordinarios a esos muy excepcionales que taxativamente determina la actual ley de presupuestos y en las que no está comprendido, no hay medio legal de atender a esta necesidad.
El Consejo acordó que el ministro de Gracia y Justicia remitiera todos los antecedentes al de Hacienda, para que éste vea si encuentra medio de atender a esta urgente e imprescindible necesidad y dió cuenta en próximo Consejo.

En estas por el ministro de Instrucción pública las razones por que estima procedente la inmediata reorganización de la Inspección de la enseñanza oficial, y le dio el correspondiente proyecto de decreto, fué aprobado después de un detenido examen.
Los ministros de Marina y Agricultura dieron noticia detallada del viaje realizado por S. M. el Rey.
Los mini tres se congratularon de las muestras de entusiasmo y de simpatía que la presencia del Monarca ha despertado en todas las poblaciones que ha visitado, y con este motivo el presidente expuso sucintamente el programa de los viajes que aún se propone llevar a cabo S. M.

AMPLIACION

Los ministros con quienes acabamos de hablar de terminado el Consejo, se limitaron a manifestar rnos que de cuantas cuestiones se habían tratado, se daba cuenta en la «Nota oficial», así es que nada podía ampliarse.

—Ha sido—añadieron—un Consejo administrativo, ó una reunión sosa, como dirían ustedes.

Hizo el ministro de Marina su anunciado relato del viaje del Rey, haciendo resaltar el alcance de importancia que el viaje en sí mismo ha tenido y refirió los incidentes ocurridos, atribuyéndolos a la falta de tiempo y a deficiencias que se han observado y que, a su juicio, debían pasarse por alto, ante el éxito obtenido por el Rey en su excursión.
Habló después del duque de Veragua, el señor Suárez Inclán, y éste, según sus compañeros, hizo una breve, pero muy sentida relación que sirvió de ampliación a la hecha por el primero.

El ministro de Agricultura habló en términos sumamente expresivos del viaje del monarca por Asturias, refiriendo las visitas hechas a diferentes sitios, pero con preferencia se ocupó de los dos recipientes de entusiasmo que presencié y de los cuales, uno de ellos, fué el que se le dispuso a Don Alfonso XIII en la Felguera.
Solo una cosa he sentido—decía el Sr. Suárez Inclán—y es que la índole del viaje haya impedido al Rey que extendiese sus visitas a otras localidades asturianas, en las cuales se le habría recibido con el mismo afecto y entusiasmo.
Incidentalmente intervino el Sr. Moret para comunicar a sus compañeros que, según le transmitían de Gobernación, el Rey había regresado a Pamplona de su excursión a San Miguel Excelsis.

Dió cuenta el señor conde de Romanones de su proyecto de decreto acerca de la inspección de la enseñanza oficial.
Este fué aprobado por el Consejo, pero a reserva de que en el proyecto de presupuesto del próximo ejercicio introduzca el conde de Romanones en su departamento economías que compensen los aumentos que requieran las nuevas obligaciones que con el decreto referido se crean.
El ministro de Instrucción Pública prometió hacerlo.

Erán ya próximamente las ocho de la noche cuando iba a hablar el ministro de Hacienda respecto al expediente de reorganización de algunos ministros lo avanzado de la hora.

El Sr. Rodríguez expuso, que de tratar el asunto tendría que invertir algún tiempo por la importancia que el mismo encierra, máxime teniendo en cuenta las circunstancias que en él han concurrido, y las cuales le imponían la necesidad de exponer los precedentes sentados en ocasiones en que, como ahora, el Consejo de Estado había informado en contra, como a instancia de los artículos de la ley de Presupuestos pertinentes al caso.
Asintieron a ello los ministros, incluso el Sr. Suárez Inclán, quien comprendiendo la importancia de la cuestión accedió a que se aplazara para el primer Consejo que haya; pero rogó a sus compañeros que le concediesen algunos minutos para hablarles en líneas generales de su pensamiento, como lo hizo, y que recibiera la aprobación de sus compañeros.
De tanto, como ya queda dicho, se trató en el próximo Consejo.

EXPLOSION EN UNA FABRICA

POR TELÉGRAFO
Jerez de la Frontera 19, 2.30 m.
En la fábrica de Harinas del Sr. Delgado, situada en el Paseo de las Delicias, hizo explosión la caldera de vapor.
El ruido que produjo fué formidable, oyéndose desde gran distancia.
Los primeros que acudieron fueron los guardias de servicio en la estación del ferrocarril, los empleados de consumos y una pareja de Carabineros.
De entre los escombros sacaron al maqui-

ni ta apellidado Díaz y al fogonero Navarro.
Desde la fábrica de botellas La Terziana telefonaron al Ayuntamiento, presentándose seguidamente el alcalde Sr. González Hontoria, llegando luego el secretario y agentes de la autoridad.
Todo el frente del inmenso edificio quedó reducido a escombros.
Estos ocupaban parte de la vía férrea.
Dos trozos de la caldera cayeron a grandísima distancia.
Próximo a la fábrica había mucha cantidad de paja preparada para almacenarla.
El fuego se comunicó a la paja.
Otro trozo de la caldera de metro y medio de diámetro por dos y medio de largo, recorrió una distancia de ochenta metros, llegando hasta la puerta de una bodega, donde hizo enorme hueco.
Antes había destruido un horno de ladrillos inmediatos.
En la bodega contigua había varios botones con alcohol.
En la fábrica quedó completamente consumido por el fuego el almacén del carbón y el taller de fragua.
No pueden apreciarse los daños del interior de la fábrica hasta la mañana.
El arquitecto municipal ha dispuesto que quede cerrado el edificio.
Se ignoran las causas de la explosión.
La caldera medía de fuerza cincuenta caballos.
Además del maquinista y del fogonero, había otros trabajadores que nada sufrieron.
En el carruaje del Sr. Vergara fueron conducidos a la Casa de Socorro los heridos.
El maquinista tenía quemaduras graves, y el fogonero contusiones en la cabeza.—BUSTAMANTE.

EN EL SUPREMO

Recurso interesante.—El plan de un crimen.—Detalle macabro.—La sentencia de la Sala.—El fiscal recurrente.—Petición de tres penas de muerte.

Vacan los tribunales de justicia y durante dos meses la tranquilidad que reina en el Supremo es interrumpida de vez en cuando, repitiéndose la Sala segunda para conocer de algún delito de verdadera gravedad y fallar algún recurso en el que viene dictada sentencia de muerte contra los procesados ó se pide por alguna de las partes la imposición de la última pena.
A los casos de los parientes de Murcia y Lugo hay que añadir otro, procedente de la Audiencia de Cuenca, cuyo recurso es el que se ha visto esta mañana.
Felipa Alvarez Zomeño, casada con Pío Rabanate, sostenía relaciones ilícitas, por el año 1899, con Melitón García Gascon, habiéndole propuesto en alguna ocasión que matara a su marido, indicándole que se escondiese al efecto debajo de su cama.
A los dos de diciembre del indicado año, también María Zomeño, madre de Felipa, aconsejó a Melitón en el camino de Valdemorillo, que matara a Pío, lamentándose ella de los malos tratos que daba a su hija, y haciendo él ostensible su resentimiento con Rabanate, porque éste no le saludaba cuando lo encontraba sin duda sospechando sus relaciones con Felipa.

En la tarde de dicho día, convinieron Melitón y María en la manera de dar muerte a Pío con la mayor seguridad, resolviendo enviarle al sitio Los Rasillos, a recoger unas cargas de leña que Melitón llevaría convenientemente, y donde le esperaría escondido, encargándose la suegra de darle aviso ó indicarle el sitio mencionado.
Tres días más tarde, cuando ya Melitón tenía cortada la leña, María Zomeño fué a decir a su hija que enviase a Rabanate a buscar las cargas con sus caballerías.

Al día siguiente Melitón se dirigió a Los Rasillos, y esperando oculto y presentándose de improviso, realizó el crimen, disparando a

Rabanate un tiro que atravesóle la aorta y la octava vértebra dorsal, le hizo caer, y como aun el amante de Felipa creyera con vida al marido, cargó nuevamente la escopeta y le hizo un segundo disparo a quemarropa en la cara y cuello, dejándole caído.
El último acto de Melitón fué verdaderamente macabro. Después de cometer el crimen, sacó una navaja, y con ella cortó una oreja de la víctima, que llevó a María Zomeño—como prueba de haber realizado lo ofrecido—dejando que la suegra arrojó a un tejado próximo.

Con estos elementos de hecho afirmados por el Jurado, la Sala sentenciadora estimó que sólo debía condenar a Melitón y a María como autores de un delito de asesinato con circunstancias atenuantes, absolviendo a la mujer adúltera, la que, como hoy decía el fiscal, fué la primera que propuso matar a su marido, realizando después un acto, sin el cual el crimen no hubiera tenido lugar; el otro culpable se achacaba la ocasión de darle muerte.
En concepto de recurrente ha sostenido el recurso el fiscal D. Octavio Cuartero, alegando tres motivos de casación.
Primero. El de no haber apreciado la Sala para Felipa el delito de partícipe, por entender con arreglo al vigente Código, no son punibles las afirmaciones de los jueces de hecho en lo que a ella se refiere.
Y a este propósito decía poco más ó menos: Si discurso tal hubiera de sancionarse en definitiva como fundamento legal de la absolucion decretada para la autora de un delito de partícipe como el denunciado en la causa a que este recurso se refiere, el fiscal sería el primero en lamentar, aún más que la comisión de un crimen tan horrendo, la falta de elasticidad moral de nuestras leyes penales ó la manera torpe de administrarse la justicia que consiente que libre de la responsabilidad quien fué el primer autor del delito y el primero en trasplantarlo de su cerebro al del autor material que habla de realizarlo, y el primero y más paciente agente para caldear, con el fuego de pasiones abominables, la voluntad del que al fin lo consumó.

Segundo. El haberse apreciado a favor de Melitón García el haber cometido el delito en vindicacion de una ofensa grave, y por estímulos poderosos que le produjeron arrebo y obsesión.
En este punto el Sr. Cuartero ha defendido que en un crimen realizado con premeditacion y para el cual se escoge sitio, ocasion, forma y manera de realizarlo sin riesgo y sobre seguro, y que aún después de cometido se cree obligado el autor a llevar una oreja del muerto como prueba de haber cumplido el pacto, no puede ni siquiera fijar su atencion un tribunal sentenciador en las circunstancias indicadas.
Tercero. El último error de la Sala sentenciadora, según el representante de la ley, ha sido el haber considerado el parentesco como atenuante en un delito como el de que se trata, y en cambio no haber parado mientes en la alevosía, fundándose en que no consta que convinieran el modo y forma de dar muerte a Pío; cuando en una pregunta del Jurado se afirma que lo convinieron y hasta se enuncian los medios que prepararon.
El discurso del Sr. Cuartero, muy elocuente y lleno de acuidad, ha causado verdadera sensacion, abriendo a ira lo todo el sobre lo extrajudicial de la sentencia que se discute.
El fiscal terminó diciendo:
«El Ministerio público no ha dicho todavía en este asunto la última palabra.»
Y con la representación de la parte recurrente no asista a la vista, el presidente dió por terminado el acto, quedando conculca la vista para sentencia.
De prosperar el recurso, los tres procesados serán condenados a la última pena.

Leugo.

UN ATENTADO

FOR TELÉGRAFO
Viena 18, 2.50 t.

El diario de Budapest Magyar Czezy relata el siguiente suceso:
Durante la entrevista del emperador Guillermo y el czar en Revel, hubo una tentativa de asesinato contra ambos.
En la noche que los dos soberanos comían a bordo del yate Hohenzollern, se acercó a éste una chalupa de vapor exactamente igual a las de los buques de guerra rusos, con cinco tripulantes, vestidos con el uniforme de la marina rusa.
Uno que llevaba el uniforme de teniente dió al oficial de guardia del Hohenzollern que pertenecía a la oficialidad del yate del czar Standart, y que traía para Nicolás II unos despatches urgentes.
Se avisó inmediatamente al comandante del Standart, que se hallaba a bordo del Hohenzollern.
El comandante, al ver el teniente que traía los despatches y no conociéndole comprendió que se trataba de un atentado contra los soberanos y se adelantó para detener al falso oficial.
Este sacó entonces un revólver para abrirse paso entre los oficiales y marinos y fugarse, pero fué cogido y desarmado.
Ha confesado que tenía la intencion de asesinar a los dos emperadores.
La chalupa pudo fugarse a todo vapor sin que fuese posible capturarla.—MULLER.

PERSONAL DE HACIENDA
Muy en breve se publicarán en la Gaceta los decretos ya firmados y relativos a la siguiente combinacion de personal de Hacienda:
Declarando cesante por enfermo a D. Victoriano López Fabra, subdirector primero de Clases pasivas.
—Nombrando para sustituirle a D. Julián Agut.
—Idem delegado de Hacienda de Valladolid a D. Andres Gamboa.
—Idem jefe de la seccion de Catastro de la Direccion de Contribuciones, a D. José Ramon Montilla.
—Idem delegado de Córdoba, a D. Angel Vela Hidalgo.
—Idem delegado de Granada, a D. Francisco Rivas Moreno.
—Idem delegado de Murcia, a D. Luis de la Puente y Oles.
—Idem delegado de Ciudad Real al interventor de Hacienda de Murcia, a D. Anibal A. Osorio.
—Idem para este cargo, a D. Francisco Albalá y Puigerver, que es administrador de Contribuciones de Cádiz.
—Jubilando a D. Leopoldo Anton y H. de Sedano, delegado de Hacienda de Huelva.
—Nombrando para esta plaza a D. Luis Sein Eshaluce, jefe de Negociado de la Direccion de la Deuda.

NOTICIAS DE SOCIEDAD
Fuenterrabía 16.
Está muy animada esta año esta deliciosa playa, donde se reúnen cada vez más personas de la sociedad aristocrática de Madrid. Su situacion tan cerca de Hendaya, San Juan de Luz y Biarritz, de Pasajes y San Sebastián y las facilidades que hay ahora para trasladarse a dichos puntos hacen que los veraneantes de Fuenterrabía se encuentren en el centro de todas las distracciones, sin contar las que hay aquí mismo.
Hace pocos días se organizó en el hotel Miramar una fiesta que resultó muy brillante por la animacion que reinó y la concurrencia selecta que asistió a ella.
Se bailó un precioso cotillon, organizado por los hijos del marqués de Salamanca, don Juan Cárdenas, D. José Muñoz Vargas, don Rafael Gordon y D. Florentin Casanova.

Las figuras, entre las cuales se veían objetos muy caprichosos, habían sido encargados en Biarritz. Fué dirigido por la marquesa de la Puella de Rocamora, hija de los condes de Vía Manuel, y D. Rafael Gordon, hijo de la condesa de Mirasol.
La fiesta terminó a las dos y media de la madrugada.
Entre las distinguidas damas que la presenciaron figuraban las marquesas de Martínez Campos, Valverde, Navamorenue y Puella de Rocamora; condesas de Mirasol, Vía Manuel y Obles; viudas de los Asilos, señoras y señoritas de Gárdenas, Arroyo, Triana, Martínez Campos, Muñoz Vargas, Pardo y Manuel de Villena, Gordon, Ugarte, Barrios, Aparicio, etc.
Después del cotillon se sirvió una espléndida cena.
Los sports tampoco dejan de tener aficionados, y muchos fueron los que asistieron a una partida de pelota, muy interesante y reñida, en la cual tomaron parte D. Luis y D. Fernand de Salamanca, jugando contra D. Enrique de Santa Ana y D. Enrique Arroyo, ganando estos últimos por un tanto.
En el hotel Miramar ha habido también un bonito concierto, en el cual tocaron el violín el Sr. Figuerido y el violoncello el Sr. Laroche, cantando el Sr. Paganó, siendo todos muy aplaudidos por su artística labor.
Muchas son las familias que hacen excursiones a los alrededores, y los aficionados a la pesca se reúnen también para entregarse a su placer predilecto.

Madrid.

LOS CARLISTAS
Al frente de su número de anoche y con el título «A nuestros amigos», publica lo siguiente «El Correo Español»:
«Por noticias fidedignas sabemos que algunos elementos partidarios intentan explotar la lealtad y buena fe de nuestros amigos, preparando una asonada estéril y desastrosa con el fin indudable de realizar en Boisa negocios infames.»
Damos la voz de alerta contra esos manejos ineficaces, y avisamos a los carlistas para que no se dejen sorprender. Saben éstos demasiado quienes son las personas que legítimamente tienen autoridad entre nosotros, y fuera de ellas nadie ha recibido misión ni mandato para oír en nombre de la comunión a que pertenecemos. Mas en caso de duda, fácil sería dirigirse a ellas preguntando: Así lo encarecemos una y otra vez a nuestros amigos, desoídos de evitar que la buena fe y el entusiasmo carlista sirvan de instrumento para planes criminales de quienes son enemigos jurados de nuestra causa.»

LA GACETA DE HOY
Publica las disposiciones siguientes:
Gracia y Justicia.—Reales decretos promoviendo a la capitanía real de Bayas, vacante en Toledo, a D. Tomás Villalba, beneficiado de la misma Capitanía.
—Jubilando a D. Antonio Pérez y Pardo, magistrado de la Audiencia provincial de Valladolid, y concediéndole honores de presidente de Sala.
—Nombrando magistrados de las Audiencias de Cádiz, Badajoz, Bilbao y Murcia a D. Rafael Bermejo y Chales Escera, D. Manuel Jesta Caramés, D. Leopoldo Jiménez y D. Manuel María Puga.
—Nombrando teniente fiscal de la Audiencia de Valladolid a D. José Llopi y Quiño.
—Apoyando al nuevo arancel para exacción de costas en los juicios de desahucio, en los casos que determina.
Hacienda.—Real decreto aprobando la nueva planta del personal de la subsecretaría del ministerio de Instrucción Pública, importante 202.250 pesetas.
—Reales decretos de personal que parte publicamos.
Gobernación.—Real orden autorizando la adquisición, sin las formalidades de subasta, de 17.000 pesetas para las líneas telegráficas del Estado.
Guerra.—Real orden disponiendo se devuelvan a Julio Calera Liago, recluta de Almazora, las 1.000 pesetas que pagó para redimir el servicio militar.
Agricultura.—Real orden disponiendo que todas las licencias y comisiones concedidas a los empleados de este ministerio queden caducadas en 1.º de septiembre.

300

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

EL REY DE LOS GÁVIEROS

197

Manurec haya ido a ver a su antiguo amigo Lefebvre...

—¡Si, rayo de Brest!—dijo el marinero interrumpiéndola.—He visto a la comadre Lefebvre, es decir—añadió repitiéndose precipitadamente—a la ciudadana generala, la cual me ha dicho dos palabras, asegurándome que ella dará un golpecito en el entendimiento de la ciudadana Beauharnais y en el de la ciudadana Tallián, diciéndome: «No tenga cuidado.»
—¡La ciudadana Beauharnais! ¡La ciudadana Tallián!—repitió Rosa.—Pues si yo acabo de verlas.
—¿En dónde?—preguntó Leonor.
Rosa refirió minuciosamente la entrevista que había tenido lugar en la tienda.
—¡Oh! Dios es bueno—dijo Leonor—porque esas dos personas pueden mucho en este momento. Y el no tener ya nada que temer por ti sería para nosotros un gran consuelo.

Después se volvió hacia Carlos añadiendo:
—¿Pero vais vos esta noche a casa de la ciudadana Tallián?
—Sí—contestó Carlos.—me ha enviado una invitación.
—¡Habladle también de Rosa.
Carlos hizo un ademán afirmativo.
—¡Oh!—dijo Leonor.—¡Si Blanca estuviese con nosotros!
Enrique movió tristemente la cabeza, apretó los puños y lanzó un rayo por los ojos.
Leonor se había levantado, ahogando un suspiro, diciendo a Rosa:
—Vamos a bajar para ver a la señora Bertrand.

Ambas salieron, dejando solos a los tres hombres.
Carlos se había dejado caer en una butaca con la cabeza apoyada entre ambas manos. Enrique estaba de pie cerca de la ventana haciendo tristes reflexiones. Reinaba silencio profundo.
Mahurec permanecía en su sitio dando vueltas a su gorro manifestando verdadera impaciencia.
Contemplando el dolor de Enrique y de Carlos estando dos veces a punto de acercarse a ellos entreabriendo los labios como si fuese a hablar; pero dos veces se detuvo y dos veces también quedó cerrada su boca murmurando:
—No, no, métete la lengua en el burlillo.

—¿Qué es lo que tenéis?—dijo sonriendo la joven.
—Ah, ciudadana—contestó el notario.—El cielo me depara el encontraros hoy.
—¿Por qué?
—¿Es verdad lo que me han dicho?
—Eso depende de lo que sea.
—¡Oh! Sería espantoso.
—¿El qué?
—Sería mi desesperación.
—¡Ah! Me estáis impacientando.
—Ciudadana, bien sabes que soy vuestro lealmente.
—Lo sé, maese Raguideau; sois mi notario hace mucho tiempo y tengo en vos completa confianza.
—Entonces ¿cómo es que no habéis consultado?
—A propósito de qué?
—Bien lo sabéis.
—No.
—Pues bien, de vuestro casamiento.
—¡Ah!—dijo la ciudadana Beauharnais ruborizándose.
—¿Es, pues, cosa decidida?
—No; aún no se ha decidido nada.
—¡Alabado sea el cielo!—dijo el notario lanzando un profundo suspiro.
—¿Por qué?
—Ciudadana, una vez más conocéis mi afecto; sabéis el trabajo que ha costado el hacer levantar el embargo de vuestros bienes?
—Sin duda.
—Ciudadana, tenéis hoy veinticinco mil libras de renta que no deben nada a nadie.
—¿Y qué más?
—¿Cómo qué más...? No comprendéis? En vuestra magnífica posición de fortuna no debéis casaros más que con alguno que sea digno de vos.
—¿Y qué, querido notario?
—Que el matrimonio en que pensáis es entonces imposible.
—Ni lo encuentro ni lo creo muy imposible, al contrario.
—¿Cómo! ¿No se trata de ese generalito sin ejército que he visto en casa de la ciudadana Tallián? ¿Del general Bonaparte?
—Efectivamente, de él mismo.
—¡Vamos! ¡Vamos! ¡No penséis en ello!
—¡Si tal.
—¡No os consentiré nunca que cometais semejante locura!
—¿De veras?—dijo riendo la ciudadana Beauharnais.—¿Y por qué?

viento... espera. Antes de llevar a esperanza a remo, que es necesario saber sobre qué fondo se navega. ¡Echa la sonda y navega, después podrás soltar la sin hueso!
—¡Jacquet no viene—dijo de repente Carlos, levantándose.—¡Habrá Fouché variado de parecer?
—¡Aquí está Jacquet!—dijo de repente Enrique que estaba cerca de la ventana mirando hacia la calle.
—¡Ah!—dijo Carlos con acento de consuelo.

XXX

El agente de policía.

Resonó el ruido de pasos ligeros, se abrió la puerta y apareció Jacquet en traje de lechuguino.
Enriue y Carlos le miraban con asombro porque realmente estaba perfectamente trasformado.
Mahurec abrió los ojos desmesuradamente diciendo:
—¡Rayo de Brest! Que me aten a la punta de una verga como a un perro si yo os hubiera podido reconocer con ese aire. Ese es el diástraz numero uno.
Jacquet contestó con un gesto amigable, sin responderle, diciendo precipitadamente:
—¡Todo marcha bien.
—¿Cómo!—dijeron ambos jóvenes con alegría y asombro.
—Fouché acepta.
—¿Se encarga de la policía?—dijo Enrique.
—Sí.
—¿Cuándo?
—Desde esta noche.
—¿Y qué es?—preguntó Carlos.
—Nada hasta ahora oficialmente. Trabaja en la sombra por cuenta de la Convención; pero dentro de poco ejercerá públicamente. Ya lo veréis.
—¿Y tenéis confianza en él?
—Que si tengo confianza en él!—dijo Jacquet con acento de profunda admiración.—Este no va a ser un jefe de policía, va a ser la policía en encarnacion. Nunca se ha presentado más bello horizonte para carrera tan útil. ¡Fouché es un genio! No lo comprenden todavía, pero yo lo he adivinado. Los ojos de Jacquet brillaban. No era un simple agente hablando de su jefe, era un

—En primer termino, vuestro general no es hermoso.
—Eso va en gustos, querido notario.
—Después porque no tiene posición.
—Ya se creará una.
—Ninguna absolutamente.
—Pero yo tengo veinticinco mil libras de renta.
—Razón de más para no casarse con él.
La ciudadana Beauharnais se echó a reir mientras que maese Raguideau hacía un gesto de impaciencia.
La bella ciudadana Tallián seguía entretanto haciendo su pedido para el baile.
—Pero—significó diciendo Raguideau, después de un momento de silencio—yo supongo, hermosa y querida cliente, que no me baréis pasar por el dolor de autorizar un contrato en tales circunstancias.
—Si esto os es muy sensible, hacedos reemplazar por vuestro oficial mayor—dijo riendo la hermosa joven.
—¡Ah! De modo que la cosa está decidida?
—Y casi hecha.
—¿No es una broma?
—De ninguna manera.
—Pero... pero... vos sabéis que vuestro general Bonaparte no tiene más que la capa y la espada (1).
—¿Qué es eso!—dijo la ciudadana Tallián

(1) Madame Bonaparte comunicó al general después de su casamiento esta reflexión de su notario. El general se sonrió, guardándola en la memoria, conservando siempre a su servicio al notario.
Maese Raguideau fué invitado con frecuencia a la Malmaison por el primer cónsul. Después, en 1804, el 2 de diciembre, cuando Napoleón, envuelto en su aureola de gloria, atravesaba con traje consagrado la galería de las Tullerías invadida por una multitud que se inclinaba a su paso, maese Raguideau llevaba las insignias de notario imperial, ocupando primera fila.
El emperador le llamó afablemente, recogiendo un pliegue de su manto bordado de abejas de oro, posando la mano izquierda en la larga espada de Carlomagno, que pendía del cinto, diciendo:
—Bien, maese Raguideau, aquí tenéis la capa... aquí la espada.
El notario se quedó estupefacto, pudiendo decir apenas:
—¡Señor!
Napoleón le miró con aquella célebre sonrisa que no podía resistir ni aun los más poderosos.
—Dios mío—dijo maese Raguideau dirigiéndose a uno que estaba cerca.—Todo lo sabe, todo lo puede y de todo se acuerda.

AL PASAR...

PUEBLO FUERTE

Inglaterra es un gran pueblo. Un fermento de pueril sensibilidad, inextinguible en nuestro carácter, nos ha movido a lanzar contra esa noble raza sajona, la más fértil y enérgica entre las que pueblan el globo, despectivos vituperios. Nos olvidamos con frecuencia de que en el siglo XVII España fué imperalista y que nuestro proceder con las demás naciones ha impuesto por la ambición, la dureza, la crueldad y el fanatismo. Si se columbrase con la mirada el fondo de las almas, veríase que no fué menos turbia é inquietada la de Felipe II que la de lord Chamberlain.

Y á despecho de todas las hostilidades que levanta la prosperidad de Inglaterra y de la desahogada opulencia que goza el pueblo español, aquel pueblo es un gran pueblo. Calientes oleadas de sangre caudalescena circulan por sus venas. Ha tenido como poetas y soldados, á ejemplo de nuestros Cervantes y Ercilla, un Walter Landor, que peleó arduamente por la independencia de España contra los franceses, y un lord Byron que, buscando postura para morir, se fué á encerrar en las cárceles inglesas, en desesperada revuelta contra los tiranos. Inglaterra es liberal, culta, religiosa, humanitaria, heroica y grande.

Es menester estar cegado por prejuicios ridículos para negarlo. Pues qué: ¿no acaba de dar ese pueblo una nueva y elocuente muestra de su grandeza de alma? Los honores que se les ha dispensado á Botha, Dewet y Delarey no han sido un mezquino festejo oficial.

Hasta los menestrales, la gente humilde que sólo conoce el sentimiento de patria porque se expresa en forma de sumisión y de sacrificio, disputábase fogosamente en las calles de Londres el honor de estrechar las manos de los generales boers. ¿Hubiérase hecho aquí lo mismo en casos semejantes?

Adn recuerdo con amargura vergüenza las humillaciones y los ultrajes que impusimos aquí á un escritor ilustre porque se le sospechaba tocado de filibusterismo. La casualidad ha deparado la honra de ser el único literato que ha respondido de aquel hombre, el único que le ha elogiado con espontánea y desinteresada vehemencia. Un señor que me favorece á ratos con sus consejos, se me acercó una noche en el Ateneo para prevenirme el riesgo que corría si continuaba elogiando á Emilio Bobadilla, pues de él se trata.

—¿Andes usted con cuidado. Repare que ese hombre es insurrecto.

—Yo no conozco sus convicciones ni me importan. Sé que es un hombre de pensamiento, y me consta que hay en él algo que no he encontrado por ahí todos los días: un corazón.

Y le volví la espalda á mi asesor.

Los generales boers Delarey, Botha y Dewet han almorzado con Eduardo VII, han compartido mesa y honores con Roberts, Kitchener y los demás jefes que dirigieron la campaña del Transvaal. Incontinenti se han marchado á Bélgica.

Y pensar que en Inglaterra se sabe que la enemistad con los boers es irreconciliable, y que la guerra no es pielto concluido...

MANUEL BUENO

VIAJE DE LA REINA

FOR TELEGRAMA

Viena 19, 10, 15 m.

Como anunció ayer, ha llegado de Isehl el emperador Francisco José, para saludar á la Reina Cristina y á la infanta María Teresa. —MULLER.

Visita del emperador.

Viena 19, 12, 35 t.

La Reina Cristina y su hija la infanta María Teresa llegaron esta mañana de Baden. —A las once ha recibido la visita del emperador.

Francisco José permaneció conversando con sus sobrinas más de media hora.

La Reina y la infanta recibieron al emperador en el palacio del arquiduque Federico, hermano de doña María Cristina.

La entrevista fué carísimísima.

El emperador se mostró muy conmovido y manifestó el mayor interés por los asuntos de España.

A la una de la tarde volverá á Baden la Reina y la infanta.

Por no quedarles tiempo, no han podido visitar hoy al embajador de España, Sr. Villaurrutia. —MULLER.

LOS JUICIOS DE DESAHUCIO

NUOVO ARANCEL

Según el decreto que publica hoy la Gaceta, en las poblaciones cuyo número de habitantes sea mayor de 20.000, todas las costas del juicio de desahucio, en primera y segunda instancia, incluyendo la ejecución de sentencia é lanzamiento, no podrán exceder en ningún caso de las cantidades que se fijan en la siguiente escala gradual:

Cuando el alquiler mensual de la habitación de que se trate no exceda de 20 pesetas. 18 pesetas. En los alquileres de 20,01 á 40 pesetas. 20 En los alquileres de 40,01 á 100 pesetas. 30

Cuando el alquiler mensual de la habitación pase de 100 pesetas, se aplicará el arancel de 4 de diciembre de 1888. En el caso de exceder las costas devengadas en los juicios de desahucio de los tipos señalados en el artículo anterior, los funcionarios de la Administración de justicia y auxiliares y subalternos que deban percibirlos sufrirá á prorrata en sus respectivos derechos el descuento proporcional que los correspondan, según está prevenido para los juicios verbales en el art. 545 del actual arancel.

LOS GENERALES BOERS

FOR CABLE

La prensa inglesa.

Londres 19, 9, 16 m.

Los periódicos siguen haciendo comentarios acerca de la visita de Dewet, Botha y Delarey á Inglaterra.

Hoy se expresa ya la prensa en general en términos menos expresivos para con los célebres caudillos boers. —HARRY.

En Holanda.

La Haya, 19, 8, 7 m.

Hoy se espera la llegada de los generales boers.

Mr. Wouhassans y Mr. Wesels, delegados que fueron del Transvaal en las negociaciones de la paz, saldrán á recibir á sus compatriotas á la embocadura del Mas, y les acompañarán hasta Rotterdam, donde tomarán el ferrocarril para esta capital.

No habrá recepción oficial de ninguna clase en La Haya, donde sólo caldrá á la estación á recibirlos el Comité de la Asociación sudafricana.

Dewet, Botha y Delarey no visitarán por ahora ninguna ciudad holandesa hasta después de haber saludado á los ex presidentes del Transvaal y del Orange, Mr. Kruger y Mr. Steijn. —TERRY.

UNA CARTA

Se nos ruega la inserción de la comunicación siguiente:

«Excmo. Sr. D. Alberto Aguilera, alcalde constitucional de Madrid.

Proxima á terminar la feria del Retiro, los que suscribimos, representantes de Sociedades, comerciantes é industriales, que á ella han concurrido, comitamos un acto de ineficacia he ingratitud no dirigiéndonos á V. E. para significarle su reconocimiento por las pruebas de deferencia que todos y cada uno en particular hemos recibido de V. E., y por el interés y atención que sin cesar le ha merecido la feria del Parque de Madrid.

Anunciada ésta para un mes, con compromiso solemnado que no se prorrogaría, llevaba ya abierta, cerca de dos, esta petición por nuestra parte, sino sólo por el aya de V. E., de que pudieramos resarcirnos de los gastos hechos, cuando se nos significó que, careciendo de crédito el Ayuntamiento para cubrir el sufragio de los gastos del alumbrado público del Parque de Madrid, se veía bien á su pesar en la necesidad de dar por terminada la feria.

Acudimos los firmantes á V. E. en solicitud de que mediante el pago del alumbrado público por nuestra cuenta, pudiera la feria continuar; y V. E., poseyéndose de nuestro lado, consiguió que el Ayuntamiento así lo acordara, y no por un plazo limitado, sino por todo el tiempo que tal pago se efectuara.

La Secretaría intercedió en gran parte de la población de Madrid de salir á ver, quitando así contingente de visitantes á la feria, la ya larga duración de ésta á otras causas particulares, han ocasionado la retirada de mas de las dos terceras partes de feriantes y la imposibilidad en los demás de seguir disfrutando un gusto para ellos sólo excesivo.

A una nueva petición de los que aún quedaban y querían tener luz por tres meses más, mediante el oportuno pago, se ha acordado por el digno señor alcalde interino, como también á la petición de que durante el día se prorrogue la feria hasta el 31 del corriente mes.

No ha sido negada, y por lo tanto, petición alguna de la que hemos formulado, y como el que pide debe siempre agradecer á V. E. la concesión de lo que solicita, damos á V. E. público testimonio de nuestro agradecimiento.

Centro de fusión republicana, Barcelona. —

IMPRESIONES GADITANAS

FOR TELEGRAMA

En el cortijo Albera, del término de Medina Sidonia se produjo un incendio quemándose, dos hectáreas de terreno. Los pérdidas importan 2.500 pesetas. Otro incendio hubo en el término del pueblo Los Barrios, en el cortijo Sotorroni.

Con rumbo desconocido en esta zarpó el crucero Río de la Plata.

A las dos de la tarde fundó el vapor Reina María Cristina.

Procedía de Buenos Aires y Montevideo. Conducía más de 500 pasajeros, en su mayoría niños, niñas, gallegos, catalanes é italianos. Las familias gallegas saldrán mañana en el vapor San Francisco.

En el vapor llegó el millonario Sr. Cobos. Antes de salir impuso en el Banco seis millones de pesos.

Se dirigió á París. También llegó el actor Sr. Riquelme. Esta noche le ofrecen una cena sus amigos.

Ha ocurrido un disgusto en San Fernando entre el presidente del Concerto salinero, el vicepresidente y tres vocales.

Estos presentaron la dimisión de sus cargos.

Diez y nueve salinas han pedido obreros á la Sociedad de los mismos, los cuales les fueron concedidos, sin distinción de que tengan ó no capataces asociados.

Se han reanudado la faenas en todas las salinas que estaban paradas y que ascendían á 87.

Concurrieron al trabajo los obreros salineros y los barqueros, incluso aquellos que carecen de capataces asociados.

El gobernador ha telegrafado al ministro, diciendo que desconfía de esa aparente armonía. —CH.

Lo del dique.

(DESPACHO OFICIAL)

Cádiz 19, 12, 10 m.

Gobernador á ministro: «El alcalde de San Fernando ha conferenciado con el ingeniero representante del dique seco de la Cañeros, resultando que á la obra no se le puede dar el nombre de huelga, pues siendo los trabajadores 200, faltaron 33, los que se espera vuelvan por sí solos.

Además, la vuelta al trabajo de los salineros les sirve de saludable ejemplo.

Para la población ha pasado este incidente inadvertido.

Me entero de que los salineros y barqueros de Puerto Real y Chiclana, así como los de esta capital, han seguido el movimiento de los de San Fernando, reanudando incondicionalmente el trabajo desde hoy.»

FOR CATALUÑA

MITIN NACIONAL

Concedida autorización gubernativa se celebrará el mitin el próximo domingo 24, á las diez de la mañana, en el teatro de los Jardines del Buen Retiro. El gobernador ha negado el permiso para verificar la proyectada manifestación, autorizando tan sólo á una Comisión de 24 individuos para que entreguen al presidente del Consejo el acta de protesta.

En los días de ayer y de hoy se han adherido las siguientes Sociedades: Lo cordell revolucionaria, Juneda.—Juventud republicana, Juneda.—Federación local de Sociedades obreras, Zaragoza; esta Sociedad se compone de las siguientes: tipógrafos, cantores, fundidores, constructores de máquinas, sombrereros, plañeadores, constructores de carros, marmolistas, constructores de canales de hierro, curtidores, toneleros, constructores de carruajes, obreros, cordeleros, matriferos y Agrupación socialista.

Centro de fusión republicana, Barcelona. —

Sociedad de obreros panaderos de la provincia de Madrid.

—Federación española de Sociedades de resistencia.—Sociedad de tejedores de Barcelona y sus comarcas.—Juventud federal, Madrid.—Las veinticuatro Juntas revolucionarias de Zaragoza.—Asociación artística socialista, Madrid.—Empleados de comercio, Barcelona.

El Comité nacional de la Unión General de Trabajadores, que ya realizó grandes esfuerzos en pro de Cataluña, se encuentra con verdadero entusiasmo los trabajos emprendidos.

A la consulta hecha por el Sr. Romeo á los periódicos de Madrid y Barcelona, han contestado ya casi todos los directores, predominando el criterio favorable al restablecimiento de la normalidad.

Se fuaga á las Sociedades que todavía no lo han hecho comunicen el nombre del orador que las ha de representar, para distribuir el orden de los discursos.

LAS LUCHAS RELIGIOSAS

FOR TELEGRAMA

En pro y en contra.

Paris 18, 6, 55 m.

Telegrafan de Brest que el viernes el comandante Leroy Larondie se negó á marchar con un destacamento de infantería, requerido para expulsar tres monjas de la escuela de Douarnenez.

El coronel, entonces, mandó arrestar al comandante en Brest para cumplir la prisión en el castillo de Port Louis.

En el ministerio de la Guerra confirman la noticia. —R. BLASCO.

Paris 18, 6, 10 t.

Telegrafan de Brest anunciando que la ejecución de los decretos en Ploudaniel, Saint Meen y Polgoet se ha terminado á las tres de la tarde, sin incidentes graves, tras larga resistencia de los alemanos, que, desde el interior de las escuelas, arrojaban cubos de agua á inundaciones sobre las autoridades y los gendarmes.

Los comisarios penetraron en los establecimientos, leyendo los decretos de clausura. Las monjas abandonaron los locales, acompañadas por los habitantes. —R. BLASCO.

Paris 19, 1 m.

Los habitantes de Saint Meen, después de haber roto los sellos puestos á las Escuelas congregacionistas, ofrecieron á las monjas hacerlas entrar nuevamente en sus establecimientos, pero las hermanas no aceptaron el ofrecimiento.

Una monja, viendo que un soldado tenía una mano ensangrentada, desgarró su delantal y le fregó la mano.

En el momento que las hermanas pasaron delante de la tropa, el diputado abate Gayraud dijo: «¡Soldados, deberíais presentarles las armas!» —R. BLASCO.

Paris 18.

(Recibido el 19.)

Telegramas de los departamentos dan cuenta de haber inaugurado hoy sus sesiones los Consejos generales (Diputaciones provinciales), habiendo delegado casi todos ellos sus asuntos presidenciales.

En el Consejo general de Versalles se presentó una proposición encaminada á pedir al gobierno autorización para la reapertura de las escuelas libres.

Otros consejeros propusieron, y así se acordó, dirigir al gobierno una felicitación por la clausura de las escuelas congregacionistas y propósito de cumplir la ley de asociaciones.

Paris 19.

Comunican de Brest que el número de heridos con motivo de los desórdenes ocurridos ayer en Polgoet, Saint Meen y Ploudaniel se eleva á 27, siendo más considerable el de los contusos.

Entre los primeros figuran diez mujeres jóvenes, dos gendarmes, dos soldados y un comisario de policía.

Ocho personas fueron detenidas, quedando en libertad seis de ellas.

La policía busca á un propietario, un periodista y un abate que excitaban á las masas contra la fuerza pública en el momento en que el delegado del gobierno procedía á la clausura de las escuelas congregacionistas. —FABRA.

DESDE SEVILLA

FOR TELEGRAMA

Sevilla 18, 10, 10 m.

La comisión municipal ha visitado sólo parte de las obras de conducción de aguas, cubriendo algunos depósitos.

Los trabajos continuarán mañana.

En la estación del Labrador, camino del Pedrosó, ha descarrilado un tren de mercancías, resultando el maquinista y un guardafreño contusos y el fogonero José Luque, muerto.

Menudean mucho los incendios en los campos.

En Pañador se han quemado 12 kilómetros de terreno, ascendiendo las pérdidas á unas 2.000 pesetas.

El calor es asfixiante. —SEDANO.

Dos desgracias.

Sevilla 19, 2 m.

En el Hospital Militar se ha suicidado de un pistolazo en la cabeza el anciano capitán retirado D. Manuel González.

En el sábadó en aquel establecimiento, sufrió un cáncer en la boca.

El tren correo de Madrid ha arrollado cerca de Sevilla á un hombre de cincuenta años, al parecer obrero, dejándole muerto. —MENCHETA.

EL VIAJE DEL REY

FOR TELEFONO

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Más disgustos.

Pamplona 18, 11, 50 m.

Los elementos populares y los diputados é senadores liberales están disgustados. El disgusto se hace general. Las causas de tal estado de opinión entre otras son las siguientes: que el alcalde no tuvo sitio en el coche regio al entrar el Monarca en la población, y que se noten distinciones á favor de los conservadores que simpatizan con los carlistas, para traerlos á la legalidad.

Ha producido también cierto malestar el no haberse accedido á que fueran recibidos en audiencia por el Rey los representantes en Cortes que el solicitador para hacer presente la conveniencia del derribo de las murallas y el que haya sido el gobernador civil y no el alcalde quien presentara á S. M. los obreros que le violaron.

La opinión liberal se lamenta de que la dirección del viaje no haya sido determinada por el gobierno y no se hayan tenido en cuenta las especiales condiciones políticas que en algunos puntos, y en éste especialmente, hablan de relacionarse con la presencia del Monarca.

Los carlistas, que están contrariados por el recibimiento hecho al Rey, tratan de sacar partido de la escasa ó ninguna atención que se ha prestado á los elementos liberales, haciendo decir cosa tan inexacta como que el alcalde está divorciado de la opinión, cuando para todos y para ellos mismos merece el juicio más favorable la persona y los actos de esta dignísima autoridad.

Con la política ministerial en esta localidad no está, en efecto, de acuerdo el alcalde, como tampoco lo están los liberales, pues es más política conservadora que liberal.

Y el alcalde, considerándose en situación desahogada por lo que acaba de decir, y no pudiendo hacerlos intérprete de los deseos del pueblo pamplonés, está inclinado á dimitir su cargo, apoyado por los diputados é senadores liberales, entre los cuales se ha hablado ya de retraimiento político.

Todavía se puede conjurar el conflicto satisfaciendo á la opinión liberal de Navarra.

Una resolución favorable en el asunto de las murallas levantaría el espíritu público, siendo la despedida del Monarca una apoteosis triunfal.

En el caso contrario, se obtendrán los naturales resultados, pues aquí se percibe bien claramente todo latido de la opinión. —AGUILAR.

Vitores.

Pamplona 19, 12, 25 m.

Al volver el Rey de San Miguel Excelsis obtuvo una ovación popular.

Al gritar el alcalde ¡Viva el Rey! contestó una mujer: —Viva la unión católica ¡Viva el Papa Rey! El alcalde replicó: ¡Viva el Rey! Y entonces el Monarca exclamó: —¡Viva el alcalde! —AGUILAR.

Contestaciones de la Reina.

Pamplona 19, 12, 30 m.

El Rey ha entregado 5.000 pesetas para los pobres.

Al telegrama de los diputados é senadores liberales ha contestado la Reina: «Agradezco muchísimo á los representantes en Cortes el sentido recuerdo, así como á los leales navarros el cariñoso recibimiento hecho á mis queridos hijos el Rey y el príncipe.» —María Cristina.

Al telegrama del alcalde contestó: «Agradezco en el alma los sentimientos de adhesión y lealtad que transmítame en nombre de Pamplona y aun más el cariñoso recibimiento hecho por esta noble ciudad á mis queridos hijos el Rey y el príncipe.» —María Cristina. —AGUILAR.

Colombona del Rey.

Pamplona 19, 12, 35 m.

Una paloma mensajera que se soltó en San Miguel Excelsis, á las diez y ocho minutos, llegó á las once de la mañana al comandante de ingenieros de Pamplona.

La paloma llevaba el siguiente parte del Rey: «¡Viento Sur, cielo nuboso. Llegado sin novedad á las diez menos cinco minutos.» —AGUILAR.

Banquete á los corresponsales.

Pamplona 19, 12, 40 m.

El diputado Guelbenzu y los señadores Larroudo y Gastón, han dado esta noche un banquete en honor de los corresponsales.

Se habló de las cuestiones palpitantes de la política local. —AGUILAR.

EL DIA DE HOY

Pamplona 19, 3, 35 t.

En San Cristóbal. —Incidente.

Esta mañana á las ocho subimos al fuerte de San Cristóbal, adelantándonos al Rey, que salió media hora más tarde.

Íbamos provistos de autorización escrita, que el ministro de la Guerra tuvo la bondad de facilitarnos el sábado.

Esta dice así: «Permitase la entrada en el fuerte de San Cristóbal, durante la visita regia, al Sr. García Plaza y seis personas que le acompañan. Pamplona 17 de agosto de 1902. —Weyler.»

Al llegar á la puerta del fuerte el cabo de guardia nos preguntó si teníamos permiso del capitán general.

«Del capitán general, no, del ministro de la Guerra sí.»

Y lo enseñamos el documento, ante el cual dijo: —Pasen ustedes.

Al llegar á la portera, en la cual había un general de brigada con su ayudante, nos recibieron el pase y se le entregaron al general Linareo, que se encontraba en el patio con unos 50 jefes y oficiales.

El general Linareo lo leyó y ordenó que pasáramos.

Entramos de prisa porque el Rey estaba llegando, y después de saludar al general le preguntamos dónde debíamos colocarnos para no molestar ni ser indiscretos.

«Aquí mismo, entre los oficiales—nos contestó.

Momentos después entraban el Rey y el príncipe de Asturias.

Cuando S. M. se dirigió á la capilla, subiendo una rampa y nos vio ocupando modestamente la última fila, le saludamos y nos costó afectuosidad.

Instantáneamente se detuvo el Rey, habiéndonos el general Linareo y á continuación se dirigió á nosotros un teniente coronel de Estado Mayor, quien nos dijo: —S. M. espera que, no obstante la autorización del general Weyler, se retiren.

«En el acto—le contestamos todos—y nos retiramos.

Al salir del fuerte entraban al general Weyler, el general Pacheco y el obispo de Pamplona.

El encierro.

El alcalde y los periodistas han ocupado el encierro de los toros verificado hoy, el palco presidencial.

El Rey no ha asistido. El pueblo aplaudió al general Weyler.

Las murallas.

El Rey, hablando de asuntos locales, ha dicho que será el abogado del derribo de las murallas.

Comentarios.

En Pamplona ha corrido rápidamente la noticia del incidente de los corresponsales de la prensa de Madrid en el fuerte de San Cristóbal, á pesar de nuestro absoluto silencio.

De toros.

El alcalde ha prohibido que durante la corrida se pongan en la plaza cartones alusivos al derribo de las murallas.

Se lidiarán esta tarde ocho toros de la ganadería de D. Félix Gómez, por las cuadrillas de Bombita y Lagartillo.

Audiencia.

A las dos de la tarde ha recibido en audiencia S. M. el Rey á los señores, diputados, Ayuntamiento y representantes de la Cá-

viendo que Raguideau había levantado la voz.

—¡Nada!—contestó la ciudadana Beauharnais, volviéndose hacia su amiga.—¿Habéis hecho ya vuestro pedido?

—Sí.

Después se volvió hacia la niña, añadiendo: —¿A las siete esta noche en casa! No se olvidará nada, ¿eh?

—Estad tranquila, ciudadana—contestó Rosa.

Las dos jóvenes saludaron afectuosamente, saliendo de la tienda.

—Habrá que ocuparse de esa niña—dijo la ciudadana Beauharnais.—Me es muy interesante.

Al pie del coche estaba maese Raguideau, sombrero en mano, abriendo la portezuela del carruaje.

ma de Comercio y otras entidades para entregarle un mensaje solicitando la libre edificación fuera de las murallas.—AGUILAR.

DE LA TARDE

Pamplona 19, 6,40 t.

La recepción.

El Rey, al recibir a los representantes en Cortes, al Ayuntamiento de Pamplona, a la Cámara de Comercio y a las Comisiones de los Centros de recreo, les ha dicho que aunque no fuera más que para evitar la mortalidad, se hace preciso el serbio de las murallas, ofreciendo interés para que el asunto, que se halla en la Junta Consultiva, sea despachado pronto.

Quejas.

Se asegura que oficialmente se ha formulado queja contra algún elemento poco propicio para satisfacer aspiraciones locales.

De Zaragoza.

El Rey ha manifestado a los comisionados del Ayuntamiento de Zaragoza, que han venido a invitarle para visitar aquella ciudad, que tiene muchos deseos de ir allí, pero que por ahora no le es posible satisfacer esta aspiración.

Toros.

Seis de la ganadería de D. Félix Gómez. En el ruedo hay un círculo de diversos colores, en cuyo centro están las cifras de don Alfonso XIII dentro de un rombo, y de los lados rectángulos que contienen los números de las corridas.

En un círculo se lee la siguiente inscripción: «A. S. M. el Rey D. Alfonso XIII.—Pamplona.» El conjunto semeja un bonito tapiz.

En la línea de palcos, hay escudos de Navarra. Muchos palcos ostentan colgaduras y otros se ven adornados con preciosos pañuelos de Manila.

En la plaza hay muchas mujeres bonitas. Llegaron el Rey y el príncipe de Asturias a las cuatro en punto y se les tributó una gran ovación.

El público de pie aplaudió a S. M. El Rey, salió a su derecha al alcalde de Pamplona, validándose este acto un aplauso general.

Tres músicos tocaron la Marcha Real. El ministro de la Guerra se sentó a la izquierda del príncipe de Asturias.

Hace el paseo la cuadrilla entre grandes aplausos y salta al ruedo el primer toro, que es resaca embudo, bien armado y hueco.

Tomó el toro, con un pinchazo, aunque no hubo de la suerte. Al picador Trascala le envía a la enfermería con una ligera contusión.

La gaita y el tamboril tocan aires navarros. Lagartijo brinca «por su Real Majestad» y porque Dios le dé salud para hacer bien a su amada patria.

Trasera poco y da un pinchazo sin sacar y luego otro y otro, logrando acabar con los tres.

El Rey le envía una preciosa botanadura de Elbar. La banda del regimiento de América toca un vals en combinación con la gaita, según costumbre del país.

El autor del vals es el Sr. Vivas. El segundo colmenarero es bien armado y hace buena figura a las varas.

El Puig le pone una superior. Bombita brinca «por su Real Majestad, y porque su viaje y el de su augusta madre sea feliz, como todos deseamos».

Después trasera bien al bicho, le da un pinchazo, y le remata de una media. S. M. le hace otro regalo como el anterior.

El tercer toro es resaca oscuro y con muchos pies. En varas se distingue Pajalarga.

En banderillas no hay nada de notable. Lagartijo acaba con el toro con una buena estocada en corto.

La lidia del cuarto ofreció poco de notable, aunque es bravo. Bombita le da un pinchazo, y de una buena estocada le remata.

El quinto es cornalón y resulta tardó en varas recibe poco castigo. Resulta un buey y tampoco tiene nada de notable su lidia.

Lagartijo da un pinchazo y le descabella a primera. El público pide otro toro.

El alcalde conferencia con el Rey y S. M. le concede. El sexto colmenarero sale con furia y levanta una puñalada de la barrera.

Tomó algunas varas. Lagartijo cogió los palos y le coloca un buel par.

La música toca aires del país. En un tendido aparece un cartelón que dice: «La aspiración del pueblo es el derribo de las murallas».

Bombita remata al bicho de una estocada, después de otra algo corta. El Rey aplaude al diestro y el público al Rey.

El toro de gracia es de Carriquiri, muy apretado de cuerna, tomó algunas varas y resultó bravo.

El público ovacionó al ganadero.—AGUILAR.

En Galicia.

Santiago 18, 7,40 t. Procedente de su posesión de Pueblo los Angeles, llegó hoy el gobernador civil, señor Romero Donalla, el cual marchó seguidamente a la Coruña.

Bolsa de Madrid.—Cotización del 19

Table with columns for 'FONDOS PUBLICOS', '4 0/0 perpetuo interior', and '5 0/0 amortizable'.

Table with columns for '5 0/0 amortizable', 'Carpas provisionales', and 'Ayuntamiento de Madrid'.

Table with columns for 'Ayuntamiento de Madrid', 'Otros valores', and 'CAMBIOS'.

Table with columns for 'CAMBIOS', 'OPERACIONES', and 'TELEGRAMAS C. REYNAL'.

Table with columns for 'TELEGRAMAS C. REYNAL', 'TELEFONEMA DE A. MAZAS', and 'MERCADO DE METALES'.

Table with columns for 'MERCADO DE METALES', 'EL CAMBIO ARGENTINO', and 'CONFLICTO EN PIE'.

Table with columns for 'CONFLICTO EN PIE', 'UN ACTA', and 'ASUNTO GRAVE'.

Table with columns for 'ASUNTO GRAVE', 'ENTRE BRASIL Y MARRUECOS', and 'Tempestad'.

Table with columns for 'Tempestad', 'Muerte de un sabio', and 'Miscelánea telegráfica'.

Table with columns for 'Miscelánea telegráfica', 'Huelga general', and 'Tempestad'.

Table with columns for 'Tempestad', 'Muerte de un sabio', and 'Miscelánea telegráfica'.

Table with columns for 'Miscelánea telegráfica', 'Huelga general', and 'Tempestad'.

Table with columns for 'Tempestad', 'Muerte de un sabio', and 'Miscelánea telegráfica'.

Table with columns for 'Miscelánea telegráfica', 'Huelga general', and 'Tempestad'.

Table with columns for 'Tempestad', 'Muerte de un sabio', and 'Miscelánea telegráfica'.

Table with columns for 'Miscelánea telegráfica', 'Huelga general', and 'Tempestad'.

Table with columns for 'Tempestad', 'Muerte de un sabio', and 'Miscelánea telegráfica'.

Table with columns for 'Miscelánea telegráfica', 'Huelga general', and 'Tempestad'.

Table with columns for 'Tempestad', 'Muerte de un sabio', and 'Miscelánea telegráfica'.

del Brasil y se supone que éste formulará energías reclamaciones.

NOTICIAS DONOSTIARRAS

El ministro de Estado ha cumplimentado esta mañana a la princesa de Asturias. El embajador de Alemania ha almorzado hoy con el duque de Almodóvar del Río.

Mañana conferenciará con el ministro de Estado el ministro del Japón. Hasta que el Rey no regrese de su actual excursión no se resolverá nada acerca de la visita de S. M. a las fábricas de esta provincia.

Se está gestionando que la fragata alemana Carlote visite este puerto. Si se consiguiera, se organizarían festejos en honor de su tripulación.

Se espera la entrada de la corbeta Nautilus, la cual se encontrará a la vista del puerto. Andará cerca del buque María de Molina.—QUIROGA.

San Sebastián 19, 3,12 t. El duque de Almodóvar del Río ha recibido el telegrama de nuestro embajador en Viena, anunciando que la Reina Cristina y la infanta María Teresa saldrán mañana de dicha capital con dirección a París.

Se han inscrito muchos balandros para las regatas que se verificarán el día 7 de septiembre, en las cuales se disputará el premio del Rey, que es una copa de plata.

En Verrara se ha hundido la techumbre de la cuadra del caserío de Zaldeo, matando al casero, Sebastián Alberdi.

Ha llegado, procedente de Entendos, conferenciando seguidamente con el duque de Almodóvar, el diputado por Vich D. Fernando Huélin; versando la conferencia sobre asuntos de nuestras posesiones africanas.

Una Comisión del pueblo de Campo-cerrado ha entregado a la princesa un memorial pidiendo alguna «ocorra» con que atender a los vecinos del dicho pueblo, sumidos en la miseria por el desastrosa que todo el pueblo ha sido víctima.—QUIROGA.

EN HONOR A MONTEIRO RÍOS POR TELEGRAMA. Pontevedra 19, 11,15 m. A bordo de dos vapores y de sesenta lanchas han llegado mil personas, procedentes del puerto de Cangas, para tributar una manifestación de agradecimiento a los señores Monteiro Ríos y Vincenti por sus trabajos en pro de las obras del puerto y de la estación telegráfica.

Presidía la manifestación el abogado señor Sequeiros Matos. El Sr. Monteiro Ríos recibió a una Comisión de los manifestantes en el Hotel Pizcarré, agradeciéndoles su atención y ofreciéndoles asistir al banquete popular que se dará en Cangas en honor suyo.—POSTELA.

LA VIDA EN PARIS POR TELEGRAMA. República y libertad. París 19, 1 m. M. Combes ha declarado ante el Consejo general de la Rochelle, de que es presidente, que el Consejo puede contar con su más absoluta devoción para la defensa de la República.

M. Mellé, presidiendo el Consejo general de Epinal, ha dicho que el amor a la libertad es el sentimiento que anima a los franceses, y que al verla amenazada, todos deben unirse para defenderla.—R. BLASCO.

Loubet de incognito. París 19, 11,22 m. El presidente de la república, M. Loubet, llegó ayer tarde a esta capital de rigoroso incognito.

Su viaje tenía por objeto resolver asuntos de índole privada. El presidente Loubet regresó hoy a su residencia veraniega de Rambouillet.—R. BLASCO.

Una distinción del kaiser. París 19, 11,33 m. El emperador Guillermo II ha nombrado caballero de la Orden del Mérito en la sección de Ciencias al célebre académico francés M. Gaston de Paris.—R. BLASCO.

El príncipe de Siam. París 19, 11,33 m. Ha llegado a esta capital el príncipe heredero de Siam Maha Vajiravudh.

Regreso del presidente. París 19, 3,22 t. Loubet ha regresado a la una y media a Rambouillet.—R. BLASCO.

MISCELÁNEA TELEGRÁFICA. Huelga general. Roma 18, 9,45 n. En Savona ha estallado la huelga general. Hasta ahora no ha ocurrido desorden.—ORRIONESE.

Banquete al shah. Londres 19. El príncipe de Gales, en representación del rey Eduardo, ofreció anoche en el palacio de Buckingham un banquete en honor del shah de Persia.—FARRA.

El pimiento.

Las autoridades han negado, con motivo de la feria, la autorización que habían pedido los huertanos para celebrar hoy una manifestación, con el objeto de solicitar el concurso del Ayuntamiento para pedir al gobierno la supresión de la cuota del aceite al pimiento.

La manifestación ha sido aplazada hasta el próximo domingo. Se organizará a las diez de la mañana en la plaza de Santiago, y por el calle Mayor y Loaces se dirigirá al Ayuntamiento, en donde se hará entrega al alcalde de una exposición expresiva de lo que desean los manifestantes.

El presidente de la Junta de huertanos de esta localidad D. Antonio Pasetto está redactando una memoria acerca de la cuestión del pimiento molido, y en la cual emite su opinión en contra del informe dado por el director general de Sanidad, doctor Pulido.—SARABIA.

Fiestas en provincias. La expedición botijil. Echea 18, 10,15 m. Por ser de servicio limitado esta estación, no pudo ayer telegrafiar el recibimiento entusiasta tributado al Sr. Mestre Martínez, iniciador de los trenes botijil de Alicante y Elche.

Casi todo el vecindario se hallaba en el andén y recibió la llegada del tren con grandes aclamaciones. El Sr. Mestre fué obsequiadísimo por sus muchos y buenos amigos, y regresó a Alicante a las diez de la noche, siendo despedido en la estación por numeroso público y representantes de las diversas industrias importantes de esta localidad.—ALBORNOZ.

Fiestas benéficas. Cádiz 18, 11,10 m. Por la mañana, en el Parque, dió ayer la columna infantil carreras de cintas, con grandes ingresos para la Asociación de la Ciudadad.

El producto ascendió a más de 4.000 pesetas. Por la tarde hubo carreras de caballos de las cuadras de Gibraltar, Jerez y Cádiz. Estuvieron animadísimas.

Había muchos forasteros, entre ellos la señora, un hijo y una hija del duque de Almodóvar. Por la noche el Parque estaba brillantísimo. Se desahucharon más de 25.000 entradas a real.

Se han celebrado las regatas. El premio del Rey, que consistía en una copa de plata, le ganó el bote perteneciente al Club de Vigo.

Llegan muchos forasteros para presenciar las fiestas. Se encuentra en esta el presidente del Tribunal Supremo.—GÁNDARA.

Notas gaditanas. Cádiz 19, 1,30 m. La recaudación del festival de la Caridad ascendió a 40.000 pesetas.

Han arribado varias postales del rey Christian de Dinamarca, el gran duque de Eudon, el Sr. D. Rodríguez y Alejandría Larroix.—ORTIZ.

Toros en Bilbao. Bilbao 19, 3,25 t. La plaza está completamente llena, viéndose en las localidades tantas mujeres bonitas como se veían ayer.

Verdaderas bellezas ocupan las delanteras de los palcos. El calor es sofocante. La animación es indescriptible.

Las localidades se han pagado a un precio escandaloso. Ocupa el sitio de la presidencia el teniente alcalde D. Agustín Echevarría, que hace la señal para el paseo a las cuatro en punto.

Al salir las cuadrillas, al compás del pasodoble La Giraldina, son recibidas con grandes aplausos. Primer toro. Guerrita negro, con el núm. 7, pertenece a la ganadería de don Juan de los Ríos.

Doña están Charra y Badila; mojan cuatro veces y un reserva cocha de varas más. Es una caída al descubierto de Charra. Fuentes hace un quite admirable, librando al picador.

(Ovación.) Los espadas rivalizan en monerías. Muerden dos picos. Fernández y Galen agarran buenos pares.

Reverte, de la mano y oro, pasa bastante amarrado y con no pocas desconfianza, para largar un pinchazo en buzo bien señalado. Cuatro pases naturales y tres cambiados, son la nueva preparación para tirarse a matar otra vez con iguales precauciones, y dejar otro pinchazo.

LOS VOLCANES

OTRA ISLA SEPULTADA

Un despacho de Yokohama (Japón) da cuenta de otra terrible catástrofe producida por una nueva erupción volcánica.

El hecho ha ocurrido en Tori Shima, pequeña isla entre el Japon y el archipiélago de Bonin. La isla quedó enteramente aniquilada.

No hay rastro alguno de que allí se levantara una población. Los ciento cincuenta habitantes de Tori Shima perecieron en la catástrofe.

La mayoría de ellos se ocupaban en los depósitos de guano allí establecidos. Todas las casas sin excepción fueron destruidas.

El superficie de la isla ha quedado enteramente cubierta de materias volcánicas. La erupción, que duró tres días (desde el 12 al 15 de agosto), ha sido terrible.

No cesaba el volcán de arrojar piedras enormes y montones de lavas y cenizas. Los habitantes, aterrados, desde los primeros momentos se dieron cuenta de la catástrofe y comprendieron que la muerte de todos ellos era segura y que por falta de facilidades para embarcarse en el acto no tenían manera posible de evitarla.—R. BLASCO.

Ha fallecido en Madrid el hijo mayor de nuestro compañero en la prensa D. José Novo y Colson.

Enviamos a éste la expresión de nuestro sentimiento, así como a su hermano D. Pedro, hoy carnal del malogrado novio.

La Sociedad de obreros carpinteros presentó anoche un escrito al gobernador, quejándose de la conducta que con ellos siguen algunos patronos.

Dicen aquellos, que habiendo acudido a trabajar en el oficio de albañil varios compañeros carpinteros, fueron ayer despedidos al mediodía, al tener noticia los maestros que pertenecían al grupo de obreros carpinteros decaídos en huelga.

En el escrito señalan otros abusos cometidos por los patronos y detenciones injustas por denuncia de éstos. Entre el gobernador civil y el presidente de los patronos han mediado comunicaciones en sentido no muy favorable para los maestros de los talleres de carpintería.

La policía del distrito de Buenavista se está ocupando en el descubrimiento de un delito de bastante importancia. La índole del asunto nos priva por ahora de publicar más detalles.

La salud en San Sebastián: (Telegrama oficial)—Día 18, 9,15 n. Enfermos anteriores, 35. De hoy, 1. Altas por curación, 2. Quehan 30. Defunciones: dos de meningitis y tuberculosis.

Desde esta noche quedará cerrado el Retiro, y el 31 del corriente terminará definitivamente la feria, no siendo exacto que el Ayuntamiento se proponga iluminar el Retiro por su cuenta ahora ni más adelante.

En Fanzara ha habido un pequeño alboroto a consecuencia de una concurrencia; pero pudo apaciguarse sin problemas, habiendo reanunciado el trabajo todos los obreros, excepción hecha de cuatro, que por ejercer coacción fueron puestos a disposición del capitán general.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita María de Zulueta y Partegás, hija de doña Desideria Partegás, viuda de Zulueta, por don Pedro de los Ríos, de la Universidad Central, y es diputado a Cortes D. Fernando Mellado, padre de su hijo el distinguido abogado y funcionario del ministerio de la Gobernación, D. Isidro Mellado y Núñez de Arenas.

Se han cruzado entre los novios valiosos regalos. La boda se celebrará a mediados del mes de octubre próximo.

El correo de Andalucía han salido para sus posesiones de Santisteban la señora doña Elena Sanjuán, viuda de Sagasta y su hermosa hija Angélica, nieta del presidente del Consejo de ministros.

Esta mañana ha visitado al Sr. Suárez de Fariñas una Comisión de fruteros establecidos, para protestar de la instalación de puestos de melones en la vía pública, faltando al acuerdo tomado por los tenientes de alcalde de negar cuotas licencias se solicitaron con tal objeto.

ECOS POLITICOS

El ministro de la Gobernación ha dirigido una circular telegráfica a los gobernadores participándoles que no ha ocurrido incidente alguno en Pamplona, en cuya población se tributó ayer al Monarca una entusiasta ovación.

Con motivo del próximo pase a la reserva del general Conilo, director de carabineros, se anuncia una combinación de cargos militares, en la cual es probable entre la Capitanía general de Galicia, pues al general Ganarria, que hoy la desempeña, se le indica para un alto puesto en Madrid.

No es cierto, como se ha dicho en los círculos políticos, que la nunciatura haya adoptado la resolución de oponerse al ascenso del actual obispo de Madrid-Alcalá, autor del mensaje episcopal que tan rudo disgusto ha causado al gobierno.

La nunciatura considera al Sr. Gulessofa como prelado muy digno de ocupar un sede metropolitana.

A lo que decididamente se opondrá, según nuestros informes, es a que se incluya entre las diócesis suprimidas la de Madrid-Alcalá, en la reforma que se intenta del Concistorio.

En un sentido artículo del diputado a Cortes, Sr. Uria, publicado en un colega de Asturias, leemos lo siguiente relacionado con la parte que tomaron en las aclamaciones de Oviedo al Monarca los hijos de los industriales y trabajadores de aquella región:

«Por espontánea ocurrencia, por simpatías que la edad despertara, se han constituido desde el primer día en escolta del Rey, y van—¡guay corazon!—armados de piedras, porque albricias, bromando, les hizo creer que se iba a gritar: ¡viva el Rey!»

Y el Rey gusta de verlos a su alrededor, y en Oviedo no hay hoy un muchacho, pobre o rico, que no quiera al Rey. Cuando Alfonso XIII sea un hombre y vuelva a visitar nuestras fábricas, esos muchachos que hoy se agarran a su bastón, tendrán seguramente entre sus manos la luna o la tonaza, estarán cambiados y acaso enojados por las fatigas del trabajo. El Rey no los reconocerá. ¿Pero ellos? Ellos sí, ellos reconocerán a su antiguo amigo, al que con tanto afecto y expresivo cariño los trataba, y entonces, despertados en ellos este grato recuerdo de la niñez, no habrán bastado todas las doctrinas disolventes que de aquí a aquella época se predicaron, para evitar que los instrumentos con que ganan el sustento suyo y de sus hijos, empuñen la gorra y levanten los brazos gritando: ¡viva el Rey!»

Realmente fué aquella una de las notas más simpáticas de viaje y la reflejan las líneas transmitidas con expresiva y sentida elocuencia.

Se cree en el ministerio de Hacienda que la liquidación anual, a juzgar por los estados de recaudación, podrá saldarse con el presupuesto nivelado.

La protesta de los alcaldes de Castro-Urdiales, Santoña, Amorebieta, Comillas, Pílagos y Murillo, dirigida al gobernador de Santander, dice lo siguiente: «Que los alcaldes de la provincia que, obediendo la invitación de V. S. y llenos de entusiasmo por manifestar al Monarca el testimonio de su lealtad y adhesión, vinieron desde sus pueblos respectivos, sufrieron en la tarde de ayer el disgusto de saber que algunos de sus compañeros habían sido arrojados violentamente del lugar en que esperaba la llegada del Rey. El Gobierno civil, por orden del señor secretario y a la despreciativa voz de «fuera alcaldes».

«No obstante, respetuosos con el trono, no han querido ser nota discordante en el solemne acto de la recepción regia; mas, cumplido ese deber, no quieren tampoco dejar de cumplir el que les incumbió de protestar de aquella violencia, como, en efecto, en nuestro nombre y en el de dichos alcaldes protestamos ante V. S. en la manera más respetuosa, pero tan enérgica como exige la dignidad de los pueblos y corporaciones que representamos, y en nosotros fueron ofendidos».

Un caracterizado personaje decía esta tarde que ya el gobierno había hecho indicaciones a una de las personas que acompañan al Rey, llamando su atención sobre las cosas que en el viaje han sucedido, y que lamenta el gobierno.

Paros que la persona advertida ha tratado de justificar sus actos, pudiéndose apreciar que los incidentes registrados se debían, más que a faltas, a exceso de celo; y aunque censurables son uno y otro extremo, no lo es tanto, a juicio del gabinete, como si hubieran sido provocados por el primero.

Hace varios días publicamos un suelto que toda la prensa recogió, respecto a la clase de acogida que se había prestado a la información abierta por el ministro de la Gobernación acerca de la cuestión de consumos.

Pues bien, la cosa ha variado de aspecto y hoy se ha dado el caso de recibirse en Gobernación unos sesenta informes sobre el particular, y aunque no tan crecido número, también en estos últimos días se han recibido otros.

Mañana, probablemente, tendrá su primera reunión la ponencia nombrada en el Consejo de ministros de ayer para el estudio de los dos proyectos de decreto sobre supresión del Tribunal de lo Contencioso y reforma del Consejo de Estado.

Con el ministro de Hacienda han conferenciado hoy los Sres. Mellado y Núñez de Arce, cambiando impresiones sobre varias de las cuestiones que tienen en estudio.

Esta tarde ha visitado al presidente del Consejo el ministro de la Gobernación.

ESTOMAGO. Avisos útiles. Tos, garganta, Pastillas Crespo. Aguas de Burilada. SERVICIOS MUNICIPALES. La cuestión del Matadero.

